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这些天，杭长高速径山服务区的工作人员，为了几只小燕

子有点伤脑筋——他们这里飞来了几只筑窝的小燕子。本来

这是一件好事，可是安家落户后，燕子的粪便会掉下来。

径山服务区正在创建四星级服务区，怕影响美观和影响

环境，有人建议直接捅掉。可有人却强烈要求保留，认为燕子

归来正说明服务区环境好，是人与自然和谐相处的最好诠释。

这燕子是赶还是留，他们陷入了两难。

创“四星”的高速服务区
筑巢的燕子会影响评级吗
省公路局：不会影响评级，只要及时清理鸟屎，做好保洁，像善待客人般对待它们

本报讯 4 月 15 日，杭州临安市首批启

动城中村改造项目的钱王陵、临中、马溪三大

区块集中签约，43 小时内成功签约 688 户，

签约率100%。

临安市城区核心区分布着大大小小 15

个城中村，严重制约了城市发展空间。为了

补齐城市建设短板，临安提出“建新城、改老

城、环青山湖发展”的战略举措，并启动实施

了城中村改造三年行动计划。

临安市征收住保办负责人苗承华告诉记

者，这次征迁，临安市主要领导亲自挂帅。为

确保征迁速度，更是做到“一把尺子量到底”。

这一次，临安对征迁全过程实行“全裸公示”。

在临安城中村第一批改造项目签约处，

钱报记者看到了新近制定出台的《临安市征

收集体所有土地房屋补偿办法》、《临安市国

有土地房屋征收补偿补助和奖励规定》等政

策文件。锦城街道办事处主任黄寅说：“‘全

裸公示’就是对征迁区块的人口、面积、整体

评估价格、腾房奖励等内容全部公示。以往

我们是‘评估+谈判’模式，现在我们是‘公

示+签约’模式，因为全公开、全透明，使得单

日签约率创了新高。” 本报记者 鲍亚飞

本报通讯员 方婷

临安城中村改造，43小时签约688户

本报讯 4月16日23时，杭州滨江消防

大队浦沿中队接警：滨江大同公寓 1 单元有

一名女子被困。

浦沿中队迅速出动 2 辆消防车和 13 名

消防员。不过，现场的一幕，却让他们有些诧

异。

“原来是女孩的宠物猫从28楼租住处不

慎跌落。女孩为了抢救小猫，从四楼的窗台

冒着生命危险翻了过来，踩着一台类似中央

空调的设备来到三楼平台。结果她下去后，

却怎么也爬不上来了。”

消防员回忆，女孩怀里一直抱着刚摔下

来的猫，沉默不语。考虑到车上的救援器材

高度达不到，指挥员立即向指挥中心报告，要

求重新调派一辆32米高的登高车进行救援，

最终经过15分钟的救援成功将女孩救下。

女孩并未受伤，但从救下到离开，她始终

没有说话，面色凝重，双眼通红，手里还紧紧

抱着心爱的猫。从目击者提供的照片看到，

女孩一袭长发，当时穿着睡袍。

钱报记者也请教了一些专业的养猫人

士，他们认为，养猫的人很少会在窗台上做防

护，尤其高楼层。大部分人会选择不开窗，起

码纱窗不会打开，这样猫也是出不去的。

本报记者 蓝震

本报通讯员 章一立 柴昊皞 文/摄

宠物猫从28楼
掉到3楼平台
女孩深夜救爱猫被困，惊动消防

本报记者 徐建国 文/摄

燕子在服务区安家
这事情有点伤脑筋

杭长高速是山区道路，两旁绿色葱葱。

正因为如此，位于这条高速上的径山服务区，

景色怡人。好多只燕子在服务区的上空，来

回飞着，叽叽喳喳，添了不少的乐趣。

“差不多 20 多天前，开始发现这里有燕

子活动的身影。没想到后来燕子们直接在这

里安家了。”在工作人员的指引下，钱江晚报

记者发现，在公共淋浴间屋檐下已经有筑好

的鸟巢，“两只燕子晚上在这里休息。”

现场观察，公共卫生间外屋檐下还有个

完成了 1/3 工程量的鸟巢，燕子们不断来回

奔波衔泥筑巢。另外，似乎还有好几只燕子，

正在寻找可以筑巢的地点。

不少经过这里的司机，都不约而同拿出

手机拍照。孩子更是兴奋。“以前小时候在老

家，我家房子下面就有燕子筑巢，可是现在这

种情况，已经很少能见到了。”司机陈师傅说。

可服务区的工作人员却有点伤脑筋。

相关负责人说，“我们正在创建四星级服

务区，干净整洁非常重要，鸟巢影响环境卫

生，多少也还是有点担心的。”

会影响服务区评星级吗
省公路局称肯定不会

燕子筑巢在服务区，是不是真的会影响

服务区评级？

省公路局高速办相关负责人在接受钱江

晚报记者采访时，态度很明确——虽然这种

情况他们也是第一次碰到，但可以肯定不会

影响考核。

“现在大家的生态意识越来越强了，只要

条件允许，人与动物可以共享空间。所以，我

们的意见是，不要去动它。”该负责人表示，燕

子筑巢可以说是一种自然景观，应该允许燕

子窝在服务区的存在，何况燕子并不是一年

四季都在此栖息，对待它们更应该像善待客

人一般，“当然，服务区应该做好鸟屎的及时

清理工作，做到墙面、地面干净。如果有可能

的话，可以人为搭建一些燕子窝，这种窝能够

方便鸟屎的处理。”

努力筑巢中。

宠物猫从 28

楼掉到3楼平

台（画圈处）。

本报讯 4 月 16 日上午，诸暨市马剑

镇建辉村“万人过小年”活动启幕，看马剑花

海、品马剑八大碗、骑双人自行车⋯⋯浓浓民

俗特色的互动体验项目，为游客展现马剑镇

的乡村魅力。马剑，地处浦江、富阳、桐庐三

市交界处，在马剑镇，向来有“过小年”的习

俗。作为诸暨市挖掘乡镇旅游资源、共享绿

色生态农业的第一站，本次活动由诸暨市农

办、诸暨市旅游局、马剑镇人民政府主办，诸

暨日报社承办，为传播文明理念、涵育文明乡

风，在本次活动的过程中，大家还参与了文明

知识的相关互动节目。 杜萌颖 张楚楚

马剑万人过小年，唱响生态绿色游


